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王毅：抓住機遇克難前行
兩岸經貿文化論壇閉幕 形成17項共同建議

王毅代表大陸主辦方作論壇小結時首先
指出，今年論壇最突出的特點，是首

次就兩岸關係發展進行總體和全面性的研
討。與以往七屆論壇側重討論兩岸交流合
作若干單項議題有所不同，本屆論壇把兩
岸關係和平發展的回顧與展望作為主線，
旨在肯定成績，總結經驗，把握規律，明
確方向。

反「台獨」深化兩岸經合
王毅概括了本屆論壇17項共同建議的四個

特點。
一是集中反映了對兩岸關係發展道路的認

識。共同建議充分肯定兩岸關係和平發展符
合兩岸民眾共同利益和中華民族的整體利
益，是得到兩岸同胞普遍支持的正確道路。
認為兩岸雙方應在反對「台獨」、堅持「九
二共識」的既有立場基礎上，增進彼此互
信，保持良性互動，加強溝通與對話，就兩
岸關係和平發展的相關議題及互信機制進行
務實探討，為逐步解決兩岸關係中的深層次
問題創造條件。
二是呼籲加快深化兩岸經濟合作。共同建

議希望兩岸雙方加快ECFA後續協商進程，
盡快簽署投保協議和海關合作協議並做好相
關落實工作，盡速建立兩岸貨幣清算機制，
爭取年底前達成服務貿易協議，促進兩岸金
融合作和產業合作再上新台階，共同提升中
華民族經濟的競爭力。在當前歐洲債務危機
持續、兩岸經濟發展外部環境趨緊形勢下，
這些建議對於兩岸在國際競爭中把握先機，
加快兩岸經濟轉型升級，實現共同發展與繁
榮，具有特殊的重要意義。

重視兩岸文化民間交流
三是更加重視加強兩岸文教交流。共同建

議倡導在兩岸文教交流、兩岸文化產業發
展、兩岸新聞傳播和社會教育中，傳承弘揚
中華文化和優秀傳統，提升中華文化在國際
上的影響力，促進兩岸同胞增強本是一家人
的觀念以及對中華民族精神的認同。
四是高度關注兩岸交流的機制化建設。期

待兩岸在人員往來、民間交流和文化教育交
流等領域建立制度化合作機制並積極考慮研
究商簽相關協議，目的是進一步營造兩岸交
流的良好政策環境。

據中新社29日電　中共中央台辦主任王毅29日在第八屆兩岸經貿文化論壇

閉幕式上表示，本屆論壇形成的17項共同建議，首次涵蓋兩岸關係的政治、

經濟、文化等主要領域，具前瞻性、針對性和可行性。王毅提到，今後的兩岸

關係已展現廣闊前景，同時又面臨各種挑戰，需要雙方抓住機遇，克難前行。

台居民任陸公職「陸委會」欲罰無從
據中通社29日電 針對台灣民眾在

大陸擔任公職一事，台灣行政單位意
見不一，陸委會日前將一份24人名單
交到「內政部」手上要求開罰，但
「內政部長」李鴻源反問，現在台方
無法派員到大陸查證，沒辦法管，要
怎麼處罰？他指出，相關情形「有的
是法律問題，有的是政治問題」。

「內政部」：無法可管
台灣領導人馬英九進入第二任任期

後，台灣工業總會建議當局通盤檢討
「兩岸人民關係條例」，包括放鬆台商
在大陸擔任政協職務等限制，對此，
陸委會主委賴幸媛堅持，現行規定禁
止台灣民眾或台商擔任大陸黨、政、
軍職務，包括地方政協委員等，目前
並不考慮修改。
台灣「國安局」局長蔡得勝其後在

「立法院」接受質詢時，被立委要求

提出在大陸擔任公職的台灣居民名
單，當時蔡得勝的名單中一共有169
人。經陸委會初步查證後，發現裡頭
有重複名單，此外職務性質屬於特
聘、特邀，還有仲裁委員、地方政府
及法院顧問、地方法院調解員及陪審
員、公立大專院校專任教職等，陸委
會認為這些不應該列入「違法」名單
當中；最後過濾出32人，其中擔任政
協委員部分共24人，陸委會要求「內
政部」對這24人進行開罰。
對此，不願具名的台商認為，目前

台方制定的「兩岸人民關係條例」
中，確實有很多已經不符合時宜，很
多事情的審核標準，都是由陸委會的
主觀來認定。他強調，很多台商擔任
政協委員，變相幫助不少台商解決當
地商業糾紛，當局不了解幫助台商，
卻一再的限制，讓很多台商感到相當
灰心與氣憤。

香港文匯報訊 台北消息：對於美國在
台協會（AIT）台北辦事處正副處長及發
言人都將在近期卸任，出現少見的人事大
換班，AIT文化新聞組長裴士蓮29日表
示，這種狀況雖有些罕見，但仍屬正常。
AIT台北辦事處近期進行人員大搬風，

2009年8月就任的現任處長司徒文，任期即
將屆滿，退休之後預計留在台灣擔任教
職；新任處長將由美國國務院東亞暨太平
洋事務局紐澳暨太平洋島事務處長、資深
外交官馬啟思擔任，預計在9月抵達台
灣。
2009年10月就任副處長的馬怡瑞，則預

定在8月上旬離任，新任副處長將於8月初
抵達台灣。
至於前發言人萬德福已於日前卸任離

台，新任發言人金明將會在近期走馬上
任；另外領務組組長也會有異動，調整時
間也是8月中左右。
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吳伯雄籲簽投保協議
據新華社29日電 中國國民黨榮譽主席吳

伯雄（見圖），29日在哈爾濱的第八屆兩岸
經貿文化論壇閉幕式上表示，面對全球經濟
局勢，兩岸應攜手面對挑戰。目前能夠馬上
做的，是積極推進ECFA後續協商進程。
吳伯雄說，目前ECFA（兩岸經濟合作框

架協議）早收執行已進入第二階段，ECFA
早收清單裡，產品關稅絕大多數降為零，為
台灣和大陸廠商節省了不少的關稅。為了擴
大兩岸經濟合作成效，讓兩岸人民共享和平
發展的成果，我們期盼在很短的期間內，兩
岸盡速簽訂投保協議。
他表示，要推動兩岸合作與經濟升級轉

型，探討成立共同基金，建立合作平台或科

研機構等，進一步落實產業合作。同時，兩
岸應建立國際產業供應鏈分工體系，擴大雙
向投資與規模，並透過ECFA的進度，以及相
關政策的鬆綁，共同面對挑戰，創造商機，
並分享利益。
吳伯雄也說，

應盡速建立兩岸
貨幣清算機制，
積極爭取兩岸金
融法規與業務限
制的鬆綁，共同
提升金融競爭
力，創造互惠優
質的金融環境。

■第八屆兩岸經貿文化論壇圓滿閉幕。 新華社
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日前，在2012年中國食品工業協會白酒國家評委年會上，洋河的
夢之藍榮獲了「中國白酒酒體設計獎」、雙溝的綿柔蘇酒榮獲

了「中國白酒國家評委感官質量獎」。這標誌㠥江蘇僅有的兩大中國
名酒—洋河與雙溝，在質量管理與品質創新領域處於同行業領先地
位，以優異的成績為江蘇白酒贏得了榮耀，也為中國白酒集體向頂
尖品質攀登的道路上開創了新的標杆。

百年經典名酒鑄就優秀品質
歷史成就經典，經典鑄就品質。洋河釀酒起源於兩漢，興於唐

宋，至清時期，已有「福泉酒海清香美，味佔江淮第一家」的美
譽。而與洋河一衣帶水的雙溝，因下草灣醉猿化石的發現，被海內
外專家學者譽為中國酒的起源地。
如果只把時間往前推一百年左右，夢之藍和綿柔蘇酒分別代表的

洋河、雙溝兩大老牌名酒，就已經憑借精湛的技藝、優秀的品質站
在國際大獎的領獎台上，獲得了輝煌的榮譽。早在1910年清末南洋勸
業會上，雙溝大曲就被評為國際名酒第一名，榮獲金質獎章；在1915
年巴拿馬國際博覽會上，洋河技壓群芳獲得金獎。
1979年，在中國名酒評選中，洋河從全國數以萬計的酒廠送來最精

美的美酒樣品中脫穎而出，榮膺「中國名酒」稱號。在以後的歷屆
中國名酒評選中，洋河憑借優異品質實現三連冠；被中國輕工總會
指定為濃香型白酒的標杆，正在執行的「國家濃香型白酒標準」就
是由洋河和五糧液兩家企業共同起草制訂。雙溝也連續兩次獲得
「中國名酒」稱號。洋河與雙溝成為江蘇僅有的兩大中國名酒，一直
作為中國名酒的傑出代表、位列前茅。
多少年來，洋河、雙溝傳承榮耀，將頂尖品質濃縮於點點滴滴，

杯杯盞盞，每一滴都是榮耀的結晶！2012年夢之藍、綿柔蘇酒又一次
技壓群芳，將 「中國白酒酒體設計獎」和 「中國白酒國家評委感官
質量獎」攬入囊中，這是洋河、雙溝所傳承的名酒血統的再次閃
光！

讓舌尖體驗「蘋果」般的感覺
不能不承認，隨㠥時代的變遷，中國消費者的白酒消費理念已經

發生了根本性的轉變。FLAMMINGO集團CEO柯絲蒂．福勒說，中
國消費者在許多方面開始領全球消費風氣之先，在消費文化上他們
呈現出了一些獨特特徵，中國消費者已經變得需要見到、摸到，更
注重直接體驗了，就像蘋果公司的產品能在中國大獲成功。洋河與
雙溝能夠脫穎而出，同樣也是如此。
早在1998年，洋河股份董事長兼總裁張雨柏就旗幟鮮明地提出：

「酒最主要的還是味，酒不是香水，酒是要喝的，要喝就要在味覺上
下工夫。」從此，洋河將貼近中國消費者、創新品質體驗作為核心
發展戰略。除了張雨柏，或許誰也沒預計到，洋河後來開創的「綿
柔型白酒」，引領中國白酒的品質達到了一個全新高度，給消費者創
造一種全新的消費體驗。
其實在很長一段時間裡，白酒在品質創新的確跟不上時代變化，

即便是一些名酒也莫不如此。為了更深入了解消費人群生活方式和
品質需求，洋河前後花費了三年的時間，歷經近10000名消費者調研
與品嚐，來完成產品定義和研究，最終定型成能為消費者創造高品
質體驗的「綿柔型白酒」。
從這個角度講，洋河堪稱是「中國白酒界的蘋果」，成為一家創造

全新消費者體驗的名酒企業。洋河在品質上的重大創新，推動㠥中

國白酒品質發生了翻天覆地的革新。

綿柔型白酒定義未來鑒賞標準
「綿柔型白酒」完美登場，使得洋河在眾多競爭對手中脫穎而

出，成為中國高品質白酒的引領者。
回望白酒發展史，綿柔風格出現有其必然性，洋河擔此重任亦非

偶然。在白酒行業裡，洋河擁有最強大的科研團隊，擁有國家白酒
專家組成員2名，國家級評酒委員16名，江蘇省評酒委員21名。深厚
的底蘊，強大的科研實力，把各種先進技術集成到一起的能力，洋
河給消費者提供超乎他們想像的消費體驗。
對於綿柔型白酒，中國白酒權威專家沈怡方在不同場合多次評價

說：綿柔型其實是站在消費者飲酒立場上對白酒口感特徵的一個描
述，香是通過嗅覺系統來完成的，所謂好酒不怕巷子深，其本質就
是對酒香的描述；而「味」則不同，「味」需要喝到嘴裡才能品鑒
出來；「綿柔」就說明這個酒的味道比較綿甜、舒緩、淡雅、協調
—這符合現代人們清淡型的消費觀念。
同時，很多白酒專家認為，世界其他烈性酒也只有消費者喝下

去，通過味覺的感受，才能對酒的品質有所品鑒。而洋河開創的
「綿柔型白酒」，可以使消費者像專家一樣品味白酒的品質，符合國
際上對烈性酒的品鑒標準。
如今，斬獲大獎的夢之藍，是洋河綿柔品質的傑作；而綿柔蘇

酒，則是洋河、雙溝在「拜堂成親」後集大成的綿柔代表作。
2012年中國食品工業協會白酒國家評委年會上的兩項大獎，則再
次強化了洋河夢之藍、綿柔蘇酒的品質在高端白酒市場上的王者
地位。

洋河、雙溝為何連獲全國大獎？


